
 

   

 
 

ATA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

2024/2025 

(CONVOCAÇÃO nº 136/2024- CIPA/SEDUC – D.O.S. 1º de outubro de 2024) 

 
Aos trinta dias do mês de outubro de 2024, foi realizada a 5ª Reunião Ordinária da Comissão 1 

Interna de Prevenção de Acidentes e de Assédio – CIPA Setorial Educação, nas dependências da 2 

sala de reuniões da Supervisão de Ensino da Secretaria de Educação, Praça dos Andradas, 27, 3 

Centro,  Santos, com a presença dos representantes da CIPA Setorial Educação, Sras. Rosana da 4 

Costa Corrêa Parra (presidente), Valéria de Oliveira, Denise Beatriz Neves Fernandes Gonçalves 5 

Pires, Andrea Christina Wolfsohn, Juliana Ferreira dos Santos Teixeira, Mariana de Paula Silva, 6 

Gildenice dos Santos de Almeida, Ana Paula Strafacci Teixeira e Maria de Lourdes Cordeiro e dos 7 

representantes da Coordenadoria de Engenharia de Segurança do Trabalho da Secretaria de 8 

Finanças e Gestão (COSEG/Sefin) Dra. Patricia Pontes e Antonio Luis Borges. Ordem do dia: 9 

Abertura: A presidente informou que a cópia da ata da reunião de setembro foi enviada, por e-10 

mail, em 25 de outubro para todos os cipeiros que estiverem no grupo de e-mails cipa-11 

seduc@santos.sp.gov.br. Solicitou a ciência de todos os presentes. Informou que devido ao período 12 

eleitoral, em cumprimento ao Artigo 73 da Lei Eleitoral nº 9.504/97, a página da CIPA no Portal da 13 

Educação está temporariamente indisponível, assim como o Canal do Youtube e Instagram da 14 

CIPA. A presidente solicitou que os cipeiros façam anotações dos assuntos que foram abordados na 15 

reunião e que estas informações sejam encaminhadas para a Presidente em até dois dias úteis após a 16 

reunião por meio de e-mail, whatsapp ou anotação impressa no final da reunião. 1. Formações: 1.1 17 

Primeiros Socorros SAMU nas Escolas: A presidente confirmou a programação das formações 18 

para os meses de outubro e novembro, quatro turmas por mês, sendo que em outubro ofereceremos 19 

vagas somente para servidores. Já em novembro serão oferecidas vagas também para funcionários 20 

de entidades subvencionadas. A presidente atribui escala de cipeiros para organização do evento. 21 

1.2 Noções de Combate a Incêndio: Foram programadas formações para os meses de outubro e 22 

novembro, quatro turmas por mês, vagas oferecidas para os servidores das UMEs e prédios 23 

administrativos da Seduc. A presidente confirmou escala de cipeiros para organização do evento. A 24 

cipeira Andrea compartilhou no grupo de whatsapp link com formações de primeiros socorros que 25 

poderá ser enviado as UMEs (https://educacaopublica.corpodebombeiros.sp.gov.br/). A presidente 26 

compartilhou que dentre as ações que estão sendo articuladas está o uso dos extintores de incêndio, 27 

antes da sua recarga, para realização de treinamento prática em Combate a Incêndio. Dessa forma 28 

haverá a complementação da formação em Noções de Combate a Incêndio. A presidente informou 29 

também que a cipeira Natalie está confeccionando os certificados da formação de Noções de 30 

Combate a Incêndio do segundo semestre de 2022 até o segundo semestre de 2024. Assim que os 31 

certificados estiverem prontos, será solicitado a EMAPS que estes sejam incluídos no histórico 32 

funcional dos profissionais participantes. A cipeira Andrea comentou que nas escolas onde atua 33 

alguns profissionais relataram desconhecer a abertura de inscrições para participação nas 34 

formações. 3. Assuntos diversos: 3.1 Kit de primeiros socorros para as UMEs: A presidente 35 

informou que a mochila para acondicionar os itens de primeiros socorros já está em fase de 36 

confecção e deverá ser entregue até o início de dezembro. Também informou que a Secretaria de 37 

Saúde vai doar os itens recomendados pelo SAMU para composição do kit de primeiros socorros. 38 

3.2 Feira Internacional de Segurança e Proteção – FISP: A presidente informou que em 23 de 39 

outubro alguns cipeiros visitaram a feira onde puderam conhecer os equipamentos mais atualizados 40 

que estão disponíveis no mercado com relação a segurança do trabalho. Informou também que 41 

recebemos protótipos de calçados próprios para utilização na cozinha e vamos entregá-los junto a 42 

Comere para verificar a sua eficácia. Também foram recebidos protótipos de luva para corte que 43 

serão entregues a Comere para análise e teste junto aos cozinheiros. A presidente relatou que nos 44 

últimos meses recebemos dois relatórios de investigação de acidente de trabalho de cozinheiros 45 



 

referente a corte durante a realização de tarefas na cozinha. 3.3 Propé ou meia antiderrapante: A 46 

presidente informou que está aguardado a cipeira Aline encaminhar para CIPA a pesquisa de 47 

aceitabilidade realizada junto aos professores da UME Sandra Cristina, com essa devolutiva a 48 

cipeira Andrea elaborará o texto para aprovação da presidente e posterior encaminhamento, a Seinf, 49 

de estudo preliminar sobre a eficácia para minimização de possíveis quedas. A cipeira Andrea 50 

compartilhou informações sobre meias antiderrapantes que ela recebeu como protótipo durante a 51 

FISP. Essas meias foram doadas a cipeira Juliana, Diretora da UME Candinha, para teste de eficácia 52 

e aceitabilidade. 3.4 Plano de Emergência e Simulado de Evacuação: A presidente informou que 53 

por meio do Gabinete solicitamos a Seobe a elaboração de orçamento para contratação de empresa 54 

especializada em obediência à Lei Complementar nº 921 de 3 de março de 2016, que obriga a 55 

implantação de plano de evacuação nas escolas públicas e privadas do município. Complementamos 56 

que a iniciativa se mostrou eficaz nas UMEs de Ensino Fundamental I e II, mas percebemos, 57 

durante o simulado de evacuação, que nas UMEs de Educação Infantil será necessário estudar 58 

alternativas, tendo em vista as especificidades referentes à faixa etária dos alunos e à verticalização 59 

dos prédios escolares. Estamos revisando o Plano de Emergência elaborado pela CIPA para 60 

verificarmos a atualização junto as UMEs. 3.5 Certificados de Noções de Combate a Incêndio, 61 

Servidor Voluntário e SIPAT: A presidente informou que temos uma demanda de 2022 até a 62 

presente data. Estaremos até dezembro encaminhando para todas as UMEs os certificados dos 63 

participantes. Os certificados da formação em Primeiros Socorros SAMU nas Escolas, até o 1º 64 

semestre de 2024, já foram encaminhados. 3.6. Orientações sobre prevenção à pediculose 65 

(infestação por piolhos) e nexo causal para Acidente de Trabalho: A presidente informou que 66 

recebemos Relatório de Investigação de Acidente de Trabalho de servidora lotada em Unidade 67 

Municipal de Educação que teve atestado como acidente de trabalho, com nexo causal, a 68 

pediculose. Tínhamos a informação que inicialmente essa doença contagiosa não teria como se 69 

determinar quando foi contraída e dessa forma atestar que poderia ser um acidente de trabalho. Já 70 

temos a análise da medicina do trabalho e aguardamos a análise do Programa Saúde na Escola 71 

(PSE). 4. Análise dos Relatórios de Investigação de Acidentes de Trabalho: Nesse mês foram 72 

analisados relatórios de investigação de acidente de trabalho com as recomendações dos TST da 73 

Sefis/Coseg/Sefin e conclusão do médico perito informando se tem ou não nexo causal. Foi 74 

verificado, após análise de acidente de trabalho, a necessidade de se ter escadas nas bibliotecas, com 75 

especificação conforme a necessidade, para se evitar possíveis acidentes como, por exemplo, queda 76 

por se utilizar cadeira para acessar as prateleiras das estantes. Foram sugeridos alguns tipos de 77 

escadas como por exemplo tipo plataforma ou trepadeira, variando o número de degraus, podendo 78 

ser com plataforma fixa e guarda corpo. Solicitamos a cipeira representante da Sebibli verificar 79 

junto a seção um estudo sobre a aquisição desse equipamento (escada) para as bibliotecas, 80 

respeitando-se a especificidade de cada uma. Foram analisados também gráficos de acidentes de 81 

trabalho que aconteceram no primeiro semestre de 2024. A Seduc é a secretaria com o maior 82 

número de acidentes de trabalho, com 49,70%. Dentre os tipos de acidentes de trabalho, 44 foram 83 

típicos e 33 de trajeto. Pontua-se nos acidentes de trajeto, que 70% são relacionados ao veículo 84 

moto. A função com o maior número de acidentes de trabalho, é a de professor. Nada mais havendo 85 

a tratar, a presidente deu por finalizada a reunião.   _______________________________________ 86 
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